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昨日の保護者会では、修学旅行の概要をご
説明したり、３年生のセンター試験の結果の
概要をお伝えしながら、来年の進路指導の予
定などをお話ししたりした。そのあと、出席
されたおとーさん、おかーさんから、家での
君たちの様子などについて、お一人１分ずつ
くらいで簡単にご紹介いただいた。どんな内
容だったのか、簡単に報告しよう。
まず、多くの保護者の方が話題にされてい

たのが、部活のことである。すでに引退した
人もいれば、これから最後の活動に向けて準
備している人もいるだろう。引退した諸君の
保護者の方々は、一様に「受験に向けて何か
しなければいけないという意識を持つように
なったようだ」とおっしゃっていたが、同時
に、「意識だけで、それがまだ実際の行動に
はなっていない」とおっしゃっていた。一方
で、自習室を活用し始めたようだとか、塾に
通い始めたという報告もいくつかあった。ま
た、勉強部屋の模様替えをしたとおっしゃっ
ていた方が数名いらしたのも印象的だった。
塾・予備校に関しては、もし行こうかどうか
迷っているのなら、今の時期や春休みの講習
などに試しに参加してみて、効果があるよう
なら３年生になっても継続すればよいし、負
担が増えるだけで効果の方が？？？なら、学
校の勉強に集中するようにすればよい。３年
生になると、自分で選択した科目の学習にな
るわけだし、より受験を意識した授業にもな
るので、まずは学校の授業を確実にこなすこ
とを考えるべきだと私は思うが、色々試して
みるのも悪くはないので、それができるこの
時期を活用してみるのも一法である。
まだ引退していない諸君の保護者の方は、
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「相変わらず部活で疲れ切って帰宅するので、
家ではあまり勉強していない」とか、「勝ち
進むのはうれしいが、引退が遅くなると心配
だ」という声があった。これについては、各
自の自覚を待ちたい。３年生になるのだから、
今までの経験を生かしながら、保護者の皆さ
んに心配をかけずに済むような生活のリズム
をつくってほしい。
次に多かったのが、ライオンと合唱の話。

観劇後すっかり影響されているとか、家でも
歌いまくっているとか、すでに朝練が始まっ
たようだがどのクラスもそうなのか、といっ
た話があった。これについては「勉強しない
で～」という前置きが就くことが多いのだが
（笑）、どの保護者の皆さんも、その成果に
は期待していらっしゃるようであった。だか
ら、他のあるクラスでは、春休みの演劇の練
習日程が黒板に書かれていて、25Rは遅れが
ちですという話もして、心置きなく活動して
も保護者から苦情が出にくい状況を演出して
おいたので（笑）、がんばってほしい。
最後に、これまた多くの方が話題にされた

のが、スマホとの付き合い方。使う時間・部
屋を決めているとおっしゃっていた方もいら
したが、これはそろそろ君たち全員が考える
べき課題である。というのも、クラスや部活
などの連絡に活用している、つまり一度に複
数の人が関わってくることなので、その時間
帯に関するルールやオンライン・ゲームに関
するルールなどは、使っている人みんなが同
じ意識を持たないとなかなか改善しないと考
えられるからである。そろそろこの点を意識
して、学習時間を確保する工夫をしてほしい。


